

# *Cuba en el Día Mundial de los Animales: una sola Tierra, amor animal*

---



Foto:captura de pantalla diainternacional.com

Por Maritza Gutiérrez

El 4 de octubre se celebra el Día Mundial de los Animales, una fecha promovida por la Organización Mundial de Protección Animal, con el objetivo de frenar la extinción de muchas especies.

Desde que los seres humanos habitamos el planeta Tierra, los animales forman parte de nuestras vidas y nuestra sostenibilidad.

Hace 100 años, 28 naciones fundadoras se reúnen para tratar una misma preocupación: la sanidad y el bienestar animal.

A propósito de este día, vale recordar que por primera vez en 1925 se celebró el Día Mundial de los Animales, en Berlín, Alemania.

La fecha se eligió por coincidir con el santo de los animales, San Francisco de Asís, quién en vida, considero que, todos los seres que habitamos la tierra somos criaturas de Dios.

En el año 1980 el Papa Juan Pablo II, declaró a San Francisco de Asís patrono de los animales, acción que popularizó la celebración de este día, porque cada año, millones de católicos se congregan junto con sus mascotas en las iglesias para que estas reciban la Bendición de las Mascotas.

Allá por el año 1.200, cuando San Francisco de Asís era apenas un muchacho, él dijo "que debemos comprender cuál es nuestro lugar en la Tierra, ya que nuestro bienestar está conectado al bienestar de todos los animales y el medio ambiente".

Sus palabras, no fueron comprendidas en aquella época, pero actualmente sabemos a ciencia cierta, cuan sabia y premonitoria, fue aquella frase.

La intención de celebrar el Día Mundial de los Animales, es recordarnos que, aunque somos la especie más evolucionada, eso no le quita los derechos y protección al resto de los animales del planeta.

Todos formamos parte de una cadena conocida como el ciclo de la vida, y la destrucción de cualquier especie genera grandes estragos en la naturaleza.

En Cuba, país miembro de la Organización de Sanidad Animal y de sus normativas, fomenta la protección de sus animales pese a sus limitaciones económicas y materiales, y así lo afirman los especialistas del Centro Nacional de Sanidad Animal (Cenasa), creado en 2020, para velar por la salud animal y humana en tanto garantiza la protección contra enfermedades exóticas y la seguridad e inocuidad de los alimentos de origen animal y vegetal, y el control y prevención de padecimientos zoonóticos.

Esa es una misión que asumen los médicos veterinarios y otros especialistas en el cuidado de los animales y la población, bajo los enfoques que promueven la Organización Mundial de la Salud y la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, FAO.

Cuba también trabaja para tener un mundo y ecosistemas más sanos tanto para las personas como para los animales, como parte de los esfuerzos para la protección de un medio ambiente sostenible y el enfrentamiento al cambio climático.

Muy a tono con lo establecido en el Decreto Ley No. 31 de Bienestar Animal, aprobado en 2021, que regula los principios, deberes, reglas y fines respecto a la atención, la salud y la utilización de los animales, Cuba ofrece servicios veterinarios, consultas, charlas educativas y expoventas bajo el lema Una sola tierra, amor animal.

Mucho queda por hacer en este camino, para lograr la participación de las personas de todas las edades interesadas en conocer sobre los animales, su manejo, protección, tenencia responsable y sus derechos como garantía de prosperidad.

En ocasión del Día Mundial de los Animales, Cuba reafirma el respeto a todos los seres vivos que conviven con nosotros en el planeta y promueve actividades educativas que fomenten en las generaciones más jóvenes un sano interés por los animales y su bienestar.

Foto: captura de pantalla (diainternacional.com)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/366770-cuba-en-el-dia-mundial-de-los-animales-una-sola-tierra-amor-animal>



**Radio Habana Cuba**